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SEDESO trabaja en 
abatimiento de rezagos en 

población indígena
Con entrega de actas de 
nacimiento y proyectos 

productivos

Contribuir a abatir el rezago 
de actas de nacimiento en 
la población indígena de 
nuestro estado, así como 
impulsar a este sector de la 
población para alcanzar un 
desarrollo integral, ha sido 
ardua tarea del gobierno que 
encabeza Paco Olvera, por 
tal motivo la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESO) 
en busca de atender estas 
problemáticas  hizo entrega 
de documentación y recursos 
a proyectos productivos en 
Zimapán y Chapulhuacán.

Fue a través de los programas 
“Entrega gratuita de Actas 

de Identidad Jurídica a 
Población Indígenas” y 
“Programa de Impulso a la 
Producción y Productividad 
de la población vulnerable 
(PROIMPROD)”, que más 
de 600 personas provenientes 
de 41 comunidades se vieron 
beneficiadas.

Según el INEGI en nuestro 

estado más de 359 mil personas 
mayores de cinco años son 
hablantes de alguna lengua 
indígena, lo que representa el 
14.8 por ciento de la población 
de la entidad, misma que por 
décadas ha sido el sector más 
vulnerable de la población.

El programa “Entrega gratuita 
de Actas de Identidad Jurídica 

a Población Indígenas” 
hizo entrega, de manera 
gratuita, de 614 actas de 
nacimiento a personas 
de 34 localidades del 
municipio de Zimapán 
con lo que se busca 
que la población 
indígena cuente con 
sus documentos 
de identidad, que 
estén vigentes y 
actualizados, para 
que puedan acceder 
a los programas del 
gobierno municipal, 
estatal y federal sin 

ningún problema.

Durante lo que va la 
administración se han 
entregado más de 25 mil actas 
de nacimiento a comunidades 
indígenas en toda la entidad.
Por otra parte, El “Programa 
de Impulso a la Producción y 
Productividad de la población 
vulnerable (PROIMPROD)” 
hizo entrega de siete proyectos 
productivos en pro de 31 
familias y una inversión de 
más de 224 mil pesos, con 
lo que se busca contribuir  
a mejorar los ingresos de 
la población vulnerable, 
atendida a través de productos 
productivos y desarrollo de 
capacidades productivas 
y sociales con enfoque de 
género e interculturalidad. 
Los proyectos productivos 
entregados fueron en los 
temas de repostería, panadería 
masoterapia y procesamiento 
de maíz.

ENTREGA DE ACTAS...



EJÉRCITO MEXICANO, BALUARTE DEL PUEBLO HIDALGUENSE: FRANCISCO 
OLVERA... Pag. 15

   

Razonez 
de Metepec

LA VERDAD  A  FONDO

  DIRECTOR GENERAL: JORGE ZAMACONA RAMIREZ                                 21 DE FEBRERO DEL 2016 AÑO 01 NUMERO 002

   

 

GUADARRAMA DEBE SER...
Pág. 11

ENTREGA DE ACTAS...
Pág. 16

Llegó el momento de la verdad, muchos hombres y mujeres que aspiran a gobernar su tierra natal tienen la 
esperanza de cumplir los requisitos que pide su partido, para poder registrarse y competir el próximo 5 de 

junio. Metepec, ha vivido en los últimos días, una verdadera efervescencia política... Pág. 08
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Este ejemplar es gratuito
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¡ALMA VA...!
SIN PROTOCOLO

•	 Oralia Vega, la traicionó...
•	 Julio Soto no va como Diputado...
•	 Paco Marroquín, el enemigo a 

vencer... Pág. 06
SOLO PARA MUJERES

*Soñar con clima ... 
*Siempre contestará... Pág. 10

Tula
La región  sienten que el joven 
Gadoth no está listo... Pág. 05

Actopan
Ernesto Vázquez Baca es el 

abanderado a una curul... Pág. 04

MUNICIPIOSDE BUENA FUENTE
Que Julio Soto tuvo miedo a que 
Damián “El Travieso” Sosa, lo 

lleve al Congreso a que lo juzguen 
por corrupto, y no participará en 

la contienda como aspirante a 
Diputado Local...

 Pág. 03



Durante muchas semanas se vivió una efervescencia política como nunca, la presión se daba por 
la cerrazón que existía por conocer el nombre del abanderado al gobierno del PRI, se escribió y 
dijo  de todo, salió el candidato y parece que fue como una “cubeta de agua fría”, todo mundo 
quedó quieto, la catarsis envolvió a propios y extraños, tanto  que casi todos se refugiaron en 
sus casas y no salieron, fue un duro golpe para aquellos que pensaron que su preferido sería 
el beneficiado por el dedo divino, hoy que ya salen a la calle y recorren los mismos caminos 
que cuando hacían sus apuestas por su “gallo” solo dicen, “ni modo” hay que trabajar con el 
candidato, y buscan nerviosos a alguien que los pueda acercar al abanderado, quien los observa 
y a muchos escucha seguramente, los apapacha y les pide apoyo, consciente está el candidato 
priista de que a algunos de ellos los tendrá que integrar a su futuro gabinete, siempre y cuando 
cumplan con los trabajos encomendados; la lealtad que muestren será su pase a la siguiente 
ronda, ya que muchos entrarán a ella por recomendaciones y otros por ser gente probada en 
determinadas áreas, la batalla está por empezar, pero no contra el adversario de otro partido, 
sino el juego interno que se da alrededor del candidato que muchos buscarán envolver en su 
círculo de influencia para querer ser de los consentidos, solo que  no será tan fácil para estos 
oportunistas, pues el candidato Fayad tiene “más vueltas que una mata de chayote”...    
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Envié sus quejas, 
sugerencias y comentarios 

a:  razonesdelasierra@
hotmail.com, 

Correo: periodico.razones@
gmail.com. Visítenos en 
nuestra página www.

razones.net  Facebook: 
RazonesdelaSierra

RAZONES CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones 
presentadas en este medio son 
responsabilidad de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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Pachuca, Hgo. Febrero de 
2016.

EJÉRCITO MEXICANO, 
BALUARTE 

DEL PUEBLO 
HIDALGUENSE: 

FRANCISCO OLVERA

Una institución formada 
sólidamente y con 
principios, seguirá siendo 
baluarte y pilar de la paz y 
unidad de México, afirmó el 
gobernador José Francisco 
Olvera Ruiz, al encabezar 
la ceremonia alusiva al 103 
aniversario de la creación 
del Ejército Mexicano, en 
las instalaciones de la 18va. 
Zona Militar, en Pachuca.

Acompañado de su esposa, 
la presidenta del Patronato 
del Sistema DIF Hidalgo, 
Guadalupe Romero Delgado; 
del general de brigada 
Diplomado de Estado Mayor, 
Sergio Armando Barrera 
Salcedo, comandante de 
la 18va. Zona Militar; 
autoridades estatales y 
municipales, así como 
representantes de las fuerzas 
castrenses; el mandatario 
afirmó que los hidalguenses 
se suman al reconocimiento 
hacia el Ejército Mexicano 
por el honor, lealtad y 
patriotismo con el que sirve 
a la nación.
“En Hidalgo, sociedad y 
gobierno, somos aliados de 
la federación, pero también 
de las fuerzas armadas; 
por ello reconocemos en el 
comandante supremo de las 
fuerzas armadas, Enrique 
Peña Nieto, su alto interés y 

preocupación por las y los 
mexicanos”, manifestó el 
gobernador.

De la misma forma, el jefe 
del Ejecutivo estatal, destacó 
la entrega permanente con 
la que mujeres y hombres 
dedicados a las armas, han 
asumido el honor de servir 
a la patria, en aras de la paz 
social.

Todo ello bajo los principios 
de valor, lealtad, patriotismo, 
honradez, disciplina y, sobre 
todo, vocación de servicio, 
salvaguardando al Estado 
Mexicano, y en el caso de la 
18va. Zona Militar, a la paz 
social en Hidalgo.

Su esfuerzo constante, 
puntualizó Paco Olvera, ha 
permitido que hoy la entidad 
se pueda consolidar como 

una de las más seguras del 
país.

En su oportunidad, el general 
Sergio Armando Barrera 
Salcedo, afirmó que “ser 
soldado es una mayúscula y 
digna responsabilidad”; por lo 
que se comprometió a seguir 
participando activamente 
en favor de la población, 
“que en Hidalgo, avanza con 
paso firme y seguro por el 
sendero del trabajo, la paz y 
la estabilidad”, indicó.

En ese sentido, el comandante 
de la 18va. Zona Militar 
reiteró el compromiso de 
servicio y lealtad con el pueblo 
mexicano y las instituciones, 
“pues esas son las bases 
de la ideología castrense 
nacional, que se suman a las 
tareas como son la seguridad 
interior y defensa exterior 

del Estado Mexicano, el 
auxilio a la población civil 
en caso de desastres, así 
como el combate al crimen 
organizado, en pleno respeto 
de la legalidad y los derechos 
humanos”.

Previamente, el gobernador 
Olvera, acompañado de 
autoridades e integrantes de 
su equipo de trabajo, llevaron 
a cabo el corte de listón 
inaugural del gimnasio al aire 
libre ‘Ejército Mexicano’, 
con sede en la 18va. Zona 
Militar, como parte de las 
actividades para conmemorar 
este día.

Posteriormente, el jefe del 
Ejecutivo estatal y la comitiva 
que le acompañó, convivieron 
de cerca con integrantes de 
las fuerzas castrenses, así 
como sus familias.

PACHUCA

EJÉRCITO MEXICANO...
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Hasta nuestro escritorio de redacción 
llegaron dos documentos que llaman 
nuestra atención y quiero compartir 
con usted el contenido y lo invito a 
que juntos realicemos un análisis, si 
no breve, sí sustancioso...
Dos encuestas, la primera realizada 
por ÍNDICE DE POBLACIÓN 
QUE CONOCE O IDENTIFICA 
PERSONALMENTE AL ACTOR 
POLÍTICO, en esta,  se dice que  
encuestaron a 4,282 personas, y aquí se 
la muestro, en la cual Roberto Núñez, 
es quien la encabeza con un 31.70% 
y Omar Ramírez ocupa el último 
lugar,  la joven diputada Edith Avilés 
ocupa  el tercero con un 26%; para 
empezar en esta primer encuesta NO 
define la encuestadora que la realizó, 
si fue de manera directa al ciudadano o 
telefónicamente y además no marca el 
tiempo en que la llevó a cabo,  lo que 
más llama la atención es que a Héctor 
Cruz Olguín del Partido Encuentro 
Social lo coloca en el segundo lugar, 
quizá si en esta encuesta  hubieran 
salido más juntos en el resultado 
los tres jóvenes que han buscado la 
nominación por la alcaldía fuera más 
creíble, pues se nota que el joven 
Núñez  “emboleta”  a Héctor Cruz 
para que legitime su falso liderazgo. 
En la segunda encuesta fechada su 
realización entre Enero y Febrero,  
donde el joven Roberto Núñez vuelve 
a encabezarla es más irreal todavía, 
porque encuestar a 4,282 ciudadanos 

en tan solo un mes, no es sencillo, tal 
vez si su referencia hubiera sido de 
menos gente sería más creíble, además 
en esta segunda encuesta tampoco se 
hace referencia alguna cómo se realizo 
el sondeo, si de persona a persona o 
telefónicamente y lo peor, que en las 
dos el del PES va en segundo y en 
último Omar  Ramírez, y en tercero 
estos misóginos dejan siempre a Edith 

Avilés, siempre  con un porcentaje a la 
baja. 
CONCLUSIÓN
Para  realizar una encuesta o sondeo se 
debe decir cómo se realiza ésta, dónde 
se realiza o  en qué seccionales para 
así poder valorar el poder electoral y 
tercera,  no es necesario encuestar a 
tanta gente sobre  todo en un municipio 
tan chico donde el indicie de votación  

no es de manera boyante, y menos 
en estos tiempos en que el electorado 
no es tan sencillo de convencer  para 
que asistan a las urnas a sufragar por 
tal o cual partido político o candidato; 
el abstencionismo es el principal 
enemigo de la democracia, por lo tanto, 
para una gran parte de la ciudadanía 
de Actopan, estas encuestas fueron 
amañadas y adulteradas para favorecer 
a un joven que está desesperado 
porque no ve que sus sueños de 
gobernar su tierra se haga realidad y 
en lugar de buscar realizar acuerdos 
y hacer mucha política, busca el lado 
engañoso, pensando que la gente de su 
municipio se dejará impactar con solo 
papeles sin ningún contenido real de 
lo que piensa y quieren los habitantes 
de este  tan castigado municipio; 
Razonez demostró hace apenas unos 
días que tiene el pulso real de lo que 
sucede en la región, pues fue éste 
medio informativo quien dijo antes 
que nadie que Ernesto Vázquez Baca, 
sería el abanderado a Diputado Local 
y así fue, hoy repetimos lo mismo, 
Omar Ramírez será el abanderado a 
la presidencia municipal porque así 
lo quiere la gente de este municipio 
y eso fue lo que dijo Razonez la 
semana pasada, claro que si el PRI 
no lo acepta es otra cosa, pero de que 
es el preferido de la ciudadanía lo 
es, y se debe aceptar que como toda 
democracia hay luces y sombras...   

ENCUESTAS AMAÑADAS...
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Por: “La Araña Negra”

•	 Que Julio Soto tuvo miedo a 
que Damián “El Travieso” 
Sosa, lo lleve al Congreso a 
que lo juzguen por corrupto, 
y al parecer no participará en 
la contienda como aspirante a 
Diputado Local...

•	 Que la convocatoria para as-
pirantes a las alcaldías saldrá 
el próximo 20, ni un día antes 
ni un día después...

•	 Que Pepe Guadarrama, va 
con todo y al parecer Isidro ya sintió el verdadero poder 

del profesor que está reclutando, al 
menos por la región de la planicie 
de Tulancingo, y la Otomí- Tepehua, 
Guadarrama es el más conocido 
y al que más confianza le tiene la 
gente llamada de izquierda, que de 
eso no tienen nada, ya que muchos 
de los encuestados son simplemente  
simpatizantes del ex Senador y para 
ellos, eso basta para sufragar por él...

•	 Que la coalición del PAN y 
PRD ya está lista en Tulancingo y la 
encabezará “Felipillo”, Felipe Gar-

cía, actual secretario muni-
cipal de la administración 
panista, solo que este joven 
tendrá que poner muy en 
orden sus actitudes, porque 
por ahí hay algo que no lo 
deja muy bien parado con 
sus adeptos...

•	 Que Jorge Márquez, el 
Ecologista, anda muy con-
tento porque según dicen 
sus allegados ya limó aspe-
rezas con el hoy abandera-
do a Gobernador Omar Fayad, quien ojalá haya olvidado 
aquel molesto momento  que cuando era dirigente del PRI 
estatal, el hoy Diputado lo llegó a querer golpear, y según 
dijeron los cercanos a JM, Omar se escondió en el baño...

D
E

B
U
E
N
A 

F
U
E
N
T
E

Actopan, Hgo, Febrero, 2016
Elecciones Hidalgo 

2016CANDIDATAS Y 
CANDIDATOS DEBEN 

CUMPLIR CON EL #3DE3: 
HÉCTOR CRUZ OLGUÍN

Declaración patrimonial, fiscal 
y de intereses, pide el activista 
social a las y los candidatos para 
el próximo proceso electoral
En el pasado proceso electoral 
2015, para elegir diputados 
federales, él fue el principal 
impulsor del 3 de 3 en Hidalgo
Las y los candidatos a cualquier 
cargo de elección popular no 
solo en Hidalgo sino en México 
deberían dar a conocer su #3de3, 
consideró el activista por los 
derechos humanos Héctor Cruz 
Olguín.
El #3de3, nombre con que se ha 
viralizado en redes sociales, en 
consiste en que todo candidato 
a cualquier cargo de elección 
popular den a conocer tres 
documentos básicos para la 
transparencia.
Estos son su declaración 
patrimonial y la de su cónyuge, 
su declaración fiscal de los 
últimos meses ante la autoridad 
fiscal, y su declaración de 
intereses, para saber los vínculos 
laborales, empresariales o 
políticos que mantiene.
“Son documentos básicos que 
las y los ciudadanos debemos 
conocer de quienes aspiran 
a participar en un proceso 

electoral. Es un compromiso 
elemental de cualquier 
demócrata en los tiempos 
modernos”, afirmó el defensor 
de los derechos humanos.
Héctor Cruz hizo esta 
declaración, luego de que 
el Instituto Mexicano para 
la Competitividad ingresó 
al Congreso de la Unión la 
petición de crear una iniciativa 
de ley para hacer obligatoria la 
presentación del #3de3.
“Más allá de los institutos 
políticos que puedan impulsar 
esta iniciativa, es una demanda 
ciudadana que desde el año 
pasado surgió de la sociedad 
civil, de la cual hemos sido 
los principales impulsores en 
Hidalgo”, afirmó Cruz Olguín.
Y es que Héctor Cruz, quien 
participó como candidato 
ciudadano en el pasado proceso 
electoral 2015 por la diputación 
federal de Actopan bajo las 
siglas del Partido Encuentro 
Social, fue en ese proceso el 
primer candidato en hacer 
público su #3de3.
“Desde la sociedad civil, 
vamos a impulsar que más 
allá de que exista o no una 
ley que lo haba obligatorio, 
todos y todas las candidatas 
presenten esta declaración, 
que es imprescindible en una 
democracia fundamentada en la 
transparencia”, afirmó.

CANDIDATOS Y CANDIDATAS...
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Por: Jorge Zamacona
Correo: aunvive55@hotmail.com

Tal como lo dijo Razonez, 
Ernesto Vázquez Baca es 
el abanderado a una curul 
por el Revolucionario 
Institucional, ya se 
registró y dentro de 
poco tiempo iniciará su 
campaña de proselitismo 
para lograr la mayoría 
de sufragios y se corone 
como Legislador y logre 
grandes avances para ésta 
región, pero  no será fácil  
ya que este joven que 
aunque goza de una  gran 
simpatía en el distrito que 
tienen como cabecera en 
Actopan, existen ciertos 
grupos de poder que no 
están muy contentos con 
su nominación, pues dicen 
es de Atotonilco y este 
municipio no tiene el peso 
político electoral que tiene 
Actopan; muy saludable 
será que Vázquez Baca 
busque acercamiento 
con estos sectores y los 
convenza con hechos 
de que él era el idóneo 
para representarlos; está 

inconformidad que existe 
entre los políticos de la 
región, el abanderado 
debe revertirla  haciendo 
compromisos entre 
los principales grupos 
políticos y acordar que 
con él los habitantes 
del distrito tendrán más 
mejorías por las acciones 
que él implementará a 

favor de los que menos 
tienen, por lo pronto 
Vázquez Baca debe de 
fortalecer su posición 
entre el electorado y 
asentar muy bien sus 
proyectos para que la 
ciudadanía los haga suyos 
y logre un triunfo rotundo, 
porque de lo contrario los 
opositores cultivarán a los 

electores en su contra, y así 
como Razonez dijo antes 
que nadie que Ernesto 
Vázquez Baca era el 
candidato ideal, también 
hoy decimos que si no le 
pone ganas al asunto y 
camina cerca de la gente, 
se puede llevar una gran 
sorpresa... 

CONVENCER CON HECHOS...
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Por: Jan Carlo

HACERLO RÁPIDO...
Cómo olvidar a mi ex novia: tips 

para hacerlo rápido

Este post de “Cómo olvidar a mi ex 
novia” lo hice porque sé que hay 
personas como tú que han hecho 
una decisión que requiere de mucho 
coraje y fuerza: “No quieres seguir 
sintiéndote mal, quieres superarlo, 
crecer y mejorar tu vida” y yo quiero 
que lo logres y salgas adelante.
Existe una diferencia entre buscar 
formas de “Cómo olvidar a tu 
ex novia” y “Cómo superar una 
ruptura”, no importa qué frase 
utilices siempre y cuando tengas en 
mente lo siguiente:
No busques olvidar a tu ex novia 
porque eso sería como cometer 
errores y no aprender nada de ellos. 
En cambio, busca superarla ya 
que así crecerás como persona y 
aspirarás a cosas mejores.
1. ¿Cómo olvidar a tu ex novia sin 
un plan? -  Piensa: Es obvio que la 
relación que tenían era muy valiosa 
para ti, así que debes pensar si ya le 
has dado suficientes oportunidades 
o lo has intentado lo suficiente para 
decidir que debes sacar a esa persona 
de tu corazón. En resumen, piensa 
si quieres superarlo o intentarlo una 
vez más.
Decide: En el pasado me di cuenta 
que  aunque al inicio no sabía cómo 
olvidar a mi ex novia  todo el camino 
se aclaró una vez que decidí que 
superarla era lo que quería hacer.
Para que estos tips funcionen tienes 
que estar completamente decidido. Si 
decides olvidar a tu ex novia no hay 
vuelta atrás, tienes que estar 100% 
comprometido con tu decisión.
2. El tiempo - Este es el consejo 
que más veces escuché cuando 
preguntaba cómo olvidar a mi ex 
novia pero lo que no te dicen es que 
no puedes sentarte a esperar que los 
recuerdos desaparezcan, eso sólo 
te hará sentir peor así que quiero 
complementar este consejo:
El tiempo curará tus heridas, pero 
no el tiempo de ocio. Tienes que 
estar trabajando en ti y mantenerte 
ocupado, sólo así harás del tiempo tu 
aliado.
3. Cómo olvidar a mi ex novia si me 
dice: Sigamos siendo “amigos” - El 
problema de quedar como amigos 
es que es una atadura que no te 
dejará superar a tu ex y te ocasionará 
recaídas constantemente. Es como 
haber sido el protagonista de una 

obra, te despidan y después te llamen 
para actuar como extra. Mientras 
tanto estarás trabajando en algo que 
no mereces y te será difícil encontrar 
algo mejor porque estarás ocupado.
Muchas veces es la persona que está 
terminando la relación la que ofrece 
la amistad pero debes preguntarte en 
qué grado esta persona podría estarlo 
ofreciendo por lástima o porque 
lamenta haberte lastimado.
La relación que más trabajo me 
ha costado superar fue en la que 
quedamos como amigos y estaba 
claro: cómo olvidar a mi ex novia si 
estaba en constante contacto con ella, 
no importa que ya no nos besáramos, 
nunca experimentamos estar sin el 
otro.
Te recomiendo que si tu pareja 
ofrece quedar como amigos sólo lo 
tomes como una cordialidad pero en 
realidad lo ignores o mejor aún: Sé 
honesto y dile que necesitas alejarte 
para sanar.
4. Un clavo saca a otro clavo: No-
no - No creo que esto sea cierto. Lo 
único que esto hace es retrasar un 
problema inevitable ya que tu pareja 
lo notará y verá que no has olvidado 
a tu ex novia. Quizá te preguntes 
“¿Cómo olvidar a mi ex novia si no 
tengo a nadie más?”.
Una relación y su final deben 
significar un crecimiento para la 
persona, si tú buscas a alguien más 
para sanar tus heridas tú eres el único 
afectado.
Por qué: Porque de alguna manera ya 
estás sufriendo el rompimiento pero 
no lo estás aprovechando para crecer 

porque has elegido refugiarte en 
alguien más. Si decidieras enfrentar 
esto sólo, ganarías algo muy valioso: 
Aprender a ser feliz por ti mismo y 
con esto, a ser menos vulnerable al 
final de una relación.
Además debemos elegir pareja 
cuando estamos bien no cuando 
estamos necesitados; podríamos 
elegir mal.
5. El espacio es NECESARIO - No 
te auto flageles, deja de entrar a su 
Facebook, llamarle por teléfono o de 
tratar de encontrártela en la calle.
Si es necesario borra su número 
telefónico, elimínala de Facebook 
y esconde o regala las cosas que 
ella te haya dado, todo es por una 
causa noble: Que te recuperes lo más 
pronto posible.
Hay otra cara de la moneda, tal vez 
estés pensando: ¿Cómo olvidar a 
mi ex novia si habla para ver cómo 
estoy? Tal vez ella se sienta mal 
por tu sufrimiento, pero debes ser 
fuerte y decirle que estás bien y que 
necesitas tu espacio.
No dramas: Olvida las borracheras, 
películas cursis y canciones de 
desamor sólo harán que te encierres 
en tu burbuja de “Yo soy muy triste y 
sufro mucho”. Evítalo.
6. Cómo olvidar a mi ex novia si la 
veo seguido: No dejen nada pendiente 
- Dile lo que piensas: No te quedes 
con las ganas de decirle nada o eso te 
perseguirá más adelante. Asegúrate 
de aclarar todo antes de partir y dejar 
de verse.
Recoge tus cosas: Si tu pareja tiene 
algo que valoras mucho pídele que te 

lo devuelva lo más pronto posible. 
Debes evitar tener que verla cuando 
estás empezando a progresar o 
podrías recaer.
7. Miedo de estar solo vs. No hay 
nadie como ella - Miedo de estar 
solo: Más bien piensa que podrías 
llegar a sentirte más sólo a lado de 
alguien que ya no siente lo mismo. 
Mejor aprovecha las oportunidades 
que el conocer a alguien nuevo te 
puede brindar. (Lee: “9 razones para 
no volver con tu ex“)
No hay nadie como ella: He 
escuchado a muchos amigos decir 
esto pero a menos que seas una 
estrella de Rock que ha tenido 
cientos de novias no puedes saber 
que chica está por ahí esperando a 
que la conozcas.
Entiendo que cada persona es única 
y no encontrarás a alguien “igual” 

pero sí que puedes encontrar a 
alguien mejor.
8. Cómo olvidar a mi ex novia si me 
ha	 lastimado	 tanto:	 Infidelidad - 
Si decidiste terminar con la relación 
porque te lastimaron con una 
infidelidad piensa que la persona que 
más pierde es ella, no tú.
Por qué: Las personas que engañan 
simplemente han perdido pasión y 
capacidad para amar, tú no quieres a 
alguien así, tú quieres a alguien que 
valore una relación tanto como para 
respetarla en todo momento.
9. Es hora de regresar a lo básico 
- ¿Cómo olvidar a mi ex novia? 
Sencillo, recuerda cómo eras antes 
de la relación, retoma tus actividades, 
tus pasiones, sal con amigos, has lo 
que te gusta y consiéntete en cada 
momento. Eres el único responsable 
de hacerte sentirte bien.
Ve a hacer ejercicio, compra ropa, 
invítate una pizza, lo que quieras. 
Sentirte renovado y atractivo te 
ayudará a no estancarte y ampliará 
tus horizontes.
Idea: Escribe una lista de “Cosas qué 
hacer antes de morir” y comienza.
La pregunta ya no es ¿Cómo olvidar 
a mi ex novia? Ahora es ¿Estás 
decidido a lograrlo? En un inicio me 
parecía el fin del mundo y no sabía 
cómo olvidar a mi ex novia pero verás 
que si sigues estos puntos superarás a 
tu ex más rápido de lo que piensas, te 
sentirás renovado y listo para volver 
al juego antes de lo esperado. No te 
preocupes, en el futuro recordarás 
estos días y te reirás porque lo habrás 
superado.
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1.- ¿A quién conoce más, a Isidro Pedraza o a Pepe Guadarrama?

2.- ¿Quién de los dos cree usted que representa a la izquierda 
hidalguense?

3.- ¿Quién, de Pepe Guadarrama e Isidro Pedraza le gustaría 
que fuera el candidato del PRD a la gubernatura?

4.- ¿Por quién votaría usted el próximo 5 de junio para 
gobernador, por Omar Fayad o Pepe Guadarrama?

5.- ¿Por quién votaría usted el próximo 5 de junio para 
gobernador, por Pepe Guadarrama o Francisco Xavier?

6-. ¿Por quién votaría usted el próximo 5 de junio para 
gobernador, por Omar Fayad o Isidro Pedraza?

Metodología:
Por cada municipio se cuestionó a 80 electores  del sexo femenino 
y 80 del sexo masculino, todos ellos con credencial de elector en 
mano, con un promedio de entre  20 y 25 años de edad y de 30 a 45, 
en seccionales donde  el padrón electoral  sobrepasaba a los mil en 
la lista nominal, con un margen de error del 3%.
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A MARCHAS FORZADAS...
Ismael Gadoth Tapia 
Benítez, será de acuerdo 
a nuestras fuentes, el 
abanderado a la presidencia 
municipal por el 
Revolucionario Institucional 
y aunque algunos grupos 
políticos de la región  
sienten que el joven Gadoth 
no está listo, lo cierto es que 
el aún Diputado Local, se 
ha preparado para  gobernar 
su tierra natal, además no 
hay que perder de vista que 
este joven forma parte de la 
nueva generación política 
de Hidalgo que se abre paso 
a marchas forzadas y busca 
afanosamente un espacio 
dentro de  este sector para 
demostrar con hechos que 
está preparado para ejercer 
el poder con equidad en 
Tula; no es fácil sobresalir 
en un municipio donde la 
gente es más pensante que 
en otras partes de la entidad, 
aquí, en esta tierra son muy 
pocos los hombres que han 
sobresalido desde muy 
temprana edad y Gadoth, 
ha logrado conquistar la 
voluntad ciudadana ya una 
vez cuando fue candidato 
a legislador y salió 
triunfante,  en el Congreso 
como Diputado ha logrado 

destacar como un joven que 
ha participado en los grandes 
debates que se han dado en 
el recinto parlamentario; 
su prueba de fuego fue 
hace poco cuando vino a 
coordinar la campaña del 
actual Legislador Federal 
Fernando Moctezuma, 
quien se dejó conducir por 
este joven logrando con éxito 

un triunfo que a más de uno 
no agradó, no tanto porque 
quisieran que Moctezuma 
Pereda perdiera la 
contienda, sino que vieron 
en Ismael Gadoth, una 
promesa para justas futuras 
y hoy  más pronto que rápido 
le llegó su día; solo hay que 
esperar que sea publicada la 
convocatoria respectiva para 

que las cosas se den y siga 
el tramite institucional, un 
proceso ya muy anunciado 
por la clase política y no hay 
que olvidar que el actual 
alcalde ha dejado mucho 
que desear ante la gente de 
este municipio, quien su 
peor error ha sido haberse 
rodeado de gente  poco 
honesta...
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Por: Jorge Zamacona

Ayer se fue el papa Francisco, 
en los días que estuvo en nuestro 
país pronunció mensajes muy 
elocuentes, llenos de gran 
contenido social y político, en su 
estancia en México pudimos ver 
quienes seguimos su recorrido, 
que la religión católica al paso 
de los últimos años ha perdido 
adeptos, y aunque usted haya visto 
grandes multitudes en los eventos  
realizado, en cada uno de ellos 
no se percibió la gran emoción 
religiosa, ésto no quiere decir que 
los mexicanos estemos perdiendo 
la fe, solo que han sido tantos los 
agravios a cientos de familias 
por clérigos que han lastimado 
con acciones vergonzosas en 
detrimento del pudor, que los 
que antes veneraban la doctrina 
inculcada por Jesús de Nazaret, 
sin reserva hoy se han alejado de 
los templos decepcionados por el 
mal proceder de sacerdotes que en 
lugar de orientar, desorientan, que 
en lugar de dar amor al prójimo, 
ofenden y abusan a quienes en ellos 
buscan consuelo;  los políticos son 
los que secuestraron al vicario de 
cristo, fueron ellos quienes en su 
afán de aparentar lo que no son  
buscaron siempre el momento 
propicio para estar cerca del 
representante de  Jesús en la tierra 
y asi recibir al menos un saludo 
de un pueblo que cada día más 
rechaza a quienes han abusando 
del poder que el mismo pueblo les 
otorga, los agrede y ofende con sus 
excesos ya sean estos de poder o 
de bienes materiales, que aunque 
traten de esconder, al final son 
ellos mismos quienes los exhiben 
haciendo  gala de mansiones y joyas 
ofendendiendo al más humilde de 
los mexicanos que a diario trabajan 
para obtener el sustento diario de 
sus familias, cuando los políticos se 
mueven en carros lujosos y habitan 
en casas obtenidas a expensas del 
dinero del pueblo...    
EL DOMINGO...
20 de febrero saldrá al parecer 
la convocatoria para registrar 
a los aspirantes a presidentes 
municipales, del primer paquete que 
seguramente abarcará municipios 
pequeños donde las mujeres 
tendrán el espacio para competir 
en busca del voto ciudadano el 
próximo 5 de Junio, después 
sucesivamente vendrán en cascada 
las siguientes publicaciones de 

convocatorias, dejando hasta el 
final las de más representatividad 
electoral para el PRI, después de 
las alegrías y divisiones que se 
provoquen por tal evento político, 
vendrá el cumplimiento de la 
liturgia tricolor y de ahí “pa´ el 
real” a darse “golpes bajos” para 
ganar una competencia entre 
partidos que buscarán demeritar a 
su contrincante para  tener adeptos 
que sufraguen por la propuesta que 
según ellos representan...
POR LA GUBERNATURA...
Poco a poco las piezas se van 
colocando dentro de los dos 
aspirantes del PAN y PRI, en 
los dos casos los precandidatos 
andan “amarrando” acuerdos para 
engruesar sus posibilidades de gane 
sin  mayor problema; por ejemplo, 
podemos ver a un Francisco 
Xavier muy movido, buscando 
a sus amigos que lo han ayudado 
siempre, aquí por Tulancingo se 
le ha visto muy seguido, no dude 
usted que ya habló con el Diputado 
Federal Jorge Márquez y habrá 
echó  acuerdos con él, pues no 
hay que olvidar que ésta relación 
fue la que dicen, provocó en la 
pasada contienda electoral por 
la Presidencia Municipal que la 
abanderada del PRI Oralia Vega 
perdiera, ahora hay que esperar 
por dónde es el acuerdo si por 
la gubernatura o por la alcaldía, 

ya que tanto Wicho Marroquín 
Morato como Omar Fayad 
Meneses no eran los candidatos de 
el tan famoso JM...
Y NO FALTA...
Quien diga que el ex candidato 
a la alcaldía por Tulancingo 
Berganza ya habló con JM, ¿de 
qué hablaron? Solo ellos lo saben, 
pero lo que si deben de estar muy 
pendientes tanto el abanderado 
del PRI al gobierno como Wicho 
(si es el elegido para competir por 
la presidencia), de las misiones 
que le den a JM, ya que seguro 
él no jugará derecho y armará dos 
equipos como siempre lo ha hecho, 
lo que es lo mismo, lo que le pidan 
hacer, que también lo haga otra 
gente de confianza, porque si no 
JM se los va a llevar al baile...
Y POR CIERTO...
A todos aquellos que se 
solidarizaron con Razonez por los 
hechos ocurridos en un restaurante 
donde JM amenazó de muerte 
a  su servidor, ¡gracias!, y haré lo 
que me aconsejan, iré a la PGR, 
mejor dicho ya fui,  tengo cita en 
breve para declarar y aclaro, si 
algo llega a suceder a mi familia 
o se da un asalto a mi persona por 
delincuentes, el único responsable 
es Jorge Márquez Alvarado, 
quien el pasado jueves mandó 
a hostigar a las voceadoras del 
Periódico Razonez y uno de ellos 

entró a nuestras oficinas de 
manera intimidatoria, acción que 
obliga a proceder en contra de 
este Diputado, que aunque tenga 
fuero como su gente dice, “que 
no se le puede hacer nada y el 
puede hacer todo”, recurriremos 

a la justicia pidiendo protección 
ante los arrebatos violentos de ésta 
persona que aparenta ser un buen 
hombre, cuando realmente es un 
ser violento y ferviente aliado de 
las agresiones...
PERO MEJOR...
Vámonos a lo que a usted le gusta 
comentar y saber, la política. En 
Pachuca, la “baraja está a la vista”, 
y no dude que quizá exista un “as 
bajo la manga” de algún partido 
político, porque por ejemplo, el 
PES no ha dicho públicamente 
quien será su abanderado al 
Gobierno del Estado, lo que sí ha 
dejado filtrar éste instituto político 
es que en Actopan, va Héctor Cruz, 
y por Huehuetla, va Andrade a  la 
búsqueda de una curul y un Badillo 
a la presidencia  abanderado 
por este partido. En Pachuca se 
comenta, también tendrá aspirante 
por la presidencia y aunque algunos 
de los cuadros que ya estaban casi 
seguros para contender con estas 
siglas, de momento se fueron a 
otro partido, pues según dicen el 
PES vive tiempos de reacomodo y 
eso le está quitando efectividad y 
presencia donde antes la tenía...
Y HABLANDO...
De la gente joven  que se ha 
identificado con este partido y 
que al parecer se ha ido retirando 
hacia uno de mayor envergadura 
y consistencia es Francisco 
Marroquín, quien será el enemigo 
a vencer  en Santiago Tulantepec, 
él ha cultivado a grandes  amigos 
y simpatizantes a su proyecto 
de competir por la Presidencia 
Municipal,  por lo que el PRI deberá 
escoger al mejor cuadro que tenga 
para dar la pelea, pues deberá tener 
el abanderado priista cualidades 
excepcionales, porque de lo 
contrario Paco Marroquín dará 
la sorpresa el próximo 5 de junio y 
al único que vemos con espolones 
para enfrentarlo es a Andrés 
Rivera, quien calladamente avanza 
fortaleciendo acuerdos  entre los 
tricolores, de no ser él, no hay 
otro que pueda competir con Paco 
Marroquín, si no al tiempo...

Continúa en Pág. 07   

•	 Oralia Vega, la traicionó...
•	 Julio Soto no va como diputado...
•	 Paco Marroquín, el enemigo a vencer...
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El caminar por alguna región 
de Hidalgo, tiene sus ventajas 
y uno que otro desaguisado,  
por ejemplo en la Otomí-
Tepehua, donde la gente 
desconfía  hasta de su sombra y 
no es sencillo que manifiesten 
su sentir a cualquier persona 
de manera  real, Razonez 
avanzó en una encomienda, 
dar a conocer la preferencia de 
la gente común sobre hombres  
que por alguna causa o razón 
conocen y quisieran que el 
encumbramiento de estos 
personajes se diera porque 
según ellos confían en que 
se va a apoyar el lugar donde 
hacen su vida cotidiana, 
situación que no es tanto real, 
pero al menos los hombres 
y mujeres con quien platicó 
Razonez de la Otomí-Tepehua 
y la planicie de Tulancingo, el 
resultado es más que halagador  

para algunos políticos, ya que 
ésta región es una de las más 
abandonadas por gobiernos 
estatales  y  ni que decir 
de los municipales,  de los 
cuestionados,  la expresión que 

más caracterizó  sus respuestas 
fue la esperanza de que quien 
gobierne Hidalgo haga algo 
por los jóvenes y mujeres que 
habitan  en estos municipios, 
ellos dicen que el olvido ha sido 
lo que más los ha lastimado de 
parte de los gobernantes, la 
decepción entra en una crisis 
de credibilidad cuando se les 
pregunta por el gobierno que 
tienen en su municipio, “son 
unos rateros” dicen en su 
mayoría, “nos usan” repiten, 
“primero nos prometen y al 
final hasta el saludo nos niegan,  
somos gente expuesta a los 
vaivenes de la delincuencia, no 
hay empleo ni apoyo  para la 
gente que se dedica a cultivar 
la tierra, hemos experimentado 
con casi todos los partidos 
políticos y todos son iguales,  
los partidos no son los malos, 
son los hombres los que están 
llenos de  avaricia y arrogancia; 
nos humillan, nos engañan 
pero sobre todo, nos ignoran”;  
el hacer un sondeo en ésta 
zona  no es sencillo, porque 
el dolor “brota a flor de piel” 
de los cuestionados, al final 

quieren y anhelan  a hombres y 
mujeres que ayuden a sus hijos  
a superar los obstáculos que 
viven cada día para estudiar o 
trabajar.
Ven a Pepe Guadarrama 
como un “ángel de la guarda”, 
alto, grande, con admiración 
y gran respeto, y aunque en 
su mayoría al preguntarles 
si Guadarrama  les había 
ayudado con algo, la respuesta 
fue ¡No!, pero nos trata con 
respeto, respondieron.
Del abanderado priista Omar 
Fayad, dicen que les trajo un 
poco de alivio a su dolor con 
las jornadas medicas, habla 
y bromea con nosotros, es 
un hombre  sencillo y que al 
parecer se preocupa por los 
pobres, ojalá no cambie.
De Isidro Pedraza, dijeron 
algunos conocerlo en la región, 
pero también comentaron “es 
un hombre muy serio, no habla 
con la gente”.
Sobre Francisco Xavier, en su 
mayoría las mujeres jóvenes 
dijeron “está guapo” pero eso 
no es garantía de que nos vaya 
a ayudar, comentaron.
Dentro de este parámetro, le 
presentamos  aquí lo que la 
gente dijo sobre los hombres 
de diferentes partidos políticos, 
unos buscan la nominación 
como son los del PRD y los 
otros  la aceptación que de 
alguna forma pudieran tener 
en esta parte de Hidalgo, 
usted valorará la respuesta de 
cada uno de ellos así como 
la preferencia que muestran  
ante las preguntas hechas, 
Razonez cumple  con  dar a 
conocer el ánimo  de quienes 
decidirán quién gobernará 
Hidalgo a partir del día que los 
hidalguenses emitan su voto…

Continúa en Pág. 12

PACHUCA

GUADARRAMA DEBE SER...
Por: Jorge Zamacona

Correo: aunvive55@hotmail.com
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SIEMPRE CONTESTARÁ...

Los cambios en el clima, así como los 
demás fenómenos naturales siempre han 
desempeñado un papel importante en la 
comprensión espiritual de la humanidad. 
En sueños los cambios climáticos 
frecuentemente suelen simbolizar nuestro 
estado de ánimo y representar nuestras 
emociones.
Los cambios bruscos de temperatura en 
sueños pueden, en general, ser señal de 
que somos personas temperamentales y 
poco constantes. Estos sueños también 
representan nuestro ambiente a nivel 
familiar y profesional, por esta razón 
es necesario entender que cada estación 
climática que veamos en el sueño estará 
vinculada a nuestras propias emociones y, 
a su vez, a las situaciones que se presenten 
en nuestra vida.
El buen tiempo en sueños suele ser señal 
de que estamos pasando por un período 
positivo en todos los campos de nuestra 
vida, pero no debemos confiarnos, pues 
es posible que se presenten algunos 
imprevistos o situaciones poco perceptibles 
que pueden afectar nuestra estabilidad.
A nivel espiritual, los sueños en donde 
presenciamos climas invernales suelen ser 
una invitación para aprovechar el tiempo 
libre para meditar y reflexionar respecto 
a nuestra vida. Si el invierno es extremo 
es una advertencia para cuidar de nuestra 
salud. Si en el sueño no sentimos frío a 
pesar de lo helado del ambiente es señal de 
que desconocemos algunos peligros que 
rondan nuestros negocios, por lo cual es 
preciso prestar mayor atención a nuestros 
asuntos.
Soñar con un clima cálido como el del 
verano es anuncio de éxitos en nuestras 
empresas, así como también de abundancia 
y prosperidad en el hogar, esto siempre 
y cuando las emociones que surjan en el 
sueño sean positivas. En caso de sentir frío 
en el verano o que el calor nos desagrade 
es señal de que se presentarán algunas 
situaciones que nos causarán disgustos y 
preocupaciones, y que seguramente nos 
obligarán a sacrificar algunas comodidades 
en nuestro estilo de vida.

Soñar con clima...

5 mensajes que un hombre 
SIEMPRE contestará.

¿Te da rabia cuando intentas 
coquetear con ese chico por 
mensajes y no te contesta? 
Es posible que sea porque 
en ese momento no pueda 
hacerlo porque está trabajando, 
estudiando o ¡por cualquier 
otro motivo! Es posible que te 
sientas impaciente si no lo hace 
y pienses que no le interesas, 
¡pero eso no tiene que ser así! 
Quizá es verdad que no puede 
atender al teléfono.
Pero hay algunos mensajes que 
da igual lo que esté haciendo 
que en cuanto tenga un rato 
¡te contestará seguro! Hoy te 
voy a decir 5 mensajes que un 
hombre amará recibir.
¿Te atreverías a escribírselos? 
¡No pierdas detalle y apunta 
para mandárselos después!
1. El sábado por la noche 
Rebeca	hace	una	fiesta	en	su	
casa, ¿quieres venir?
Esta es una forma discreta 

pero directa de invitar a un 
chico a salir, porque le estarás 
diciendo que quieres que vaya 
contigo a una fiesta pero que es 
elección suya hacerlo o no, sin 
presiones.
De esta manera seguro que te 
contestará al mensaje y si te 
dice que no...¡no te preocupes! 
¡Porque hay más peces en el 
mar! Si no está interesado 
en acompañarte a una fiesta 
es porque no le interesas, ¡y 
tú te mereces a alguien que 
le encante la idea de acudir 
contigo a cualquier lugar!
2. ¡Estoy cansada de tanto 
estudiar! ¿Me ayudas a 
distraerme?
He puesto estudiar, pero 
trabajar también sirve... 
cualquier cosa de tus rutinas 
diarias serían un buen punto. 
Además si acompañas esta 
frase con un emoticono de 
guiño aún estarás poniendo 
más picardía al mensaje.
Él seguro que te contestará tanto 
para una respuesta buena como 

para una respuesta 
negativa...pero si no 
quiere ayudarte a que 
te distraigas...¡no te 
preocupes y a otra 
cosa mariposa! Pero 
estoy segura que no 
podrá resistirse a tal 
preposición
3. ¿Te apetece una 
sesión de peli, manta 
y palomitas?
Si lo que quieres 
es pasar una velada 
algo más íntima y 
relajada no dudes en 
preparar una sesión de 
cine en casa. Pueden 
pensar cuál película 
los apetece más ver 
juntos y elegirlo 
conjuntamente. 
Otra opción es ir a ver 
la película en el cine 
o una obra de teatro, 
¡lo importante es pasar 
una velada relajada e 
íntima! ¡Seguro que le 

apetecerá!
4. He escuchado una canción 
y me he acordado de ti
Si sabes que a él le gusta la 
música escoge una canción 
que le guste y cuando la 
escuches (o no) dile que no 
has podido evitar acordarte de 
él, además de ponerle contento 
te contestará entusiasmado 
preguntando por la canción.
Se dará cuenta que prestas 
atención a sus intereses y que 
le tienes en mente cuando él 
ni siquiera lo sabía. Eso sí, 
intenta que sea alguna canción 
o banda de música que ambos 
conozcan y que hayan hablado 
alguna vez sobre ella, sino 
podría parecer mentira.
5. Hoy he soñado contigo
Sin duda si le pones en un 
mensaje que has soñado con él 
te contestará rápidamente para 
saber cuál ha sido el sueño. Así 
que si alguna vez lo tienes en 
tu cabeza mientras duermes no 
lo dudes y díselo.
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LO DIJIMOS...
En el Razonez Vespertino, que 
Mirna Hernández apunta como 
la próxima coordinadora del 
Congreso y Ricardo Crespo 
como abanderado a la Presidencia 
Municipal por Pachuca, se lo 
repito, porque nunca falta aquel 
que dice que no será así y vendrá 
un hidalguense foráneo, y eso no 
conviene a nadie, ya que para que 
la “cuña apriete debe ser del mismo 
palo”...
LES CUENTO ALGO...
Aquí entre nos, pero les pido no 
lo diga a nadie, muy pronto José 
Antonio Rojo ocupará un cargo 
importante entre la estructura del 
Gobierno Federal, solo deje que 
se concrete lo de David Penchyna 
en el  Infonavit  y enseguida, más 
que pronto saldrá lo del joven ex 
legislador...
PERO ESO... 
Sí, deberán acuerpar al abanderado 
priista al Gobierno Omar Fayad, 
quien por cierto, mantiene una 
actitud respetuosa, no protagónica 
y muy  diferente a lo que es su estilo 
de hacer política, prudente, entre 
sombras, operando a discreción, 
hablando con los delegados de su 
partido, fortaleciendo sus acuerdos, 
llamando a la cordura y  pidiendo 
a la dirigencia de su partido que 
postulen a  fórmulas ganadoras, 
porque es ahí donde se va a ganar o 
perder la elección...
QUIEN COORDINARÁ...
Se mencionan muchos nombres 
de personajes ilustres dentro del 
ámbito político, pero al parecer 
si es uno de ellos, solo serán de 
gabinete, porque lo que le urge al 
abanderado priista es que sea un 
político en toda la extensión de la 
palabra, que sepa ser humilde, que 
tenga carácter, que sea prudente,  
que conozca la entidad de “cabo a 
rabo”, que sepa el nombre de los 
lideres naturales de cada municipio 
y regiones para que apoyen la 
propuesta del abanderado, que sepa 
sumar, que multiplique  y no reste, 
pero sobre todo, que tenga mano 
izquierda tan dulce y sutil como su 
derecha, ¿conoce usted a alguien 
con esas cualidades?
EXISTEN...
Dos o tres pero no están en la 
entidad y si vinieran estarían fuera 
de tono, pues ya hace algo de 

tiempo que no “operan” dentro del 
ambiente político y eso les llevaría  
tiempo para volver a entrar  en 
forma y lo que se necesita en estos 
momentos es un operador  político 
que junte, que una, que acuerde, 
pero sobre todo que esté fresco  en 
su relación con la gente del partido 
en toda la entidad, ¿sabe quién? 
Mejor no le digo porque quizá en 
lugar de ayudarlo lo quememos, 
mejor hay que esperar a que las 
cosas vayan agarrando su cause...
NO HABRÁ...
Al parecer casa de campaña, será 
todo en el edificio del PRI y si esto 
fuera así, creo sería una magnifica 
decisión, ya que normalmente en 
tiempos de campaña el edificio del 
PRI ya sea éste  estatal o municipal 
siempre se encuentra vacío, cuando 
debe ser todo lo contrario, claro 
que el candidato deberá tener una 
oficina para atender a todo aquel 
que pertenezca a otro partido y 
no quiera pisar tierra tricolor, 
muy pronto sabremos cómo se 
van acomodando las cosas en 
esta  carrera hacia la silla de plaza 
Juárez...
 LOS NERVIOS...
Traicionan a más de uno, les voy a 
platicar algo de Tulancingo, en este 
municipio al parecer  la fórmula 
que va a competir ya está lista y 
la van a soltar hasta que salga la 
convocatoria, algunos sueñan con 
que esto no sea cierto y buscan 
redoblar esfuerzos por ser ellos los 
elegidos o elegidas...
FERNANDO PÉREZ...
Anda en lo suyo, no le vemos 

muchas posibilidades pero él 
busca afanosamente ser valorado 
por su partido el PRI, solo que él 
también hay que decirlo, perdió su 
oportunidad cuando fue Diputado 
Local, se burocratizo tanto que 
se olvidó de la gente, hoy busca 
redimirse y espera que su partido 
lo considere...
LORENZO ARROLLO...
Un joven que ya lo hemos dicho 
aquí más de una vez, no tiene 
nada que hacer en política, reza 
un refrán, que “para ser torero no 
solo basta con serlo, sino hay que 
parecerlo” y éste joven empresario 
ni lo es ni lo parece, de manera 
respetuosa se lo decimos,  su primo 
fue el que lo encampano  y lo malo 
es que Lorenzo se lo creyó...
ALEXIA ESTELA...
Una joven mujer de buena figura, 
pero tampoco tiene la experiencia 
para gobernar un pueblo como 
Tulancingo, quizá tenga muchas 
ganas de hacerlo, pero decirle que 
lo puede lograr es engañarla, quizá 
en el futuro logre su cometido, pero 
por ahora no creo que se le alineen 
los astros, claro que debe luchar 
hasta al final, hasta que suene la 
campana del final...
LO QUE NO...
Han notado muchos aspirantes es 
que de última hora se van a “colar” 
algunos que van a ocupar el lugar 
que otros andan correteando, como 
por ejemplo, la suplencia de la 
Presidencia Municipal, en este 
lugar ya existen tiradores de gran 
potencial político, tienen gente a su 
alrededor  con peso electoral que 

ya levantaron la mano y al parecer 
están en la lista, su presencia 
sumaría votos al candidato a 
gobernador y alcaldía...
ES COMO EN PACHUCA...
Va a surgir una sorpresa del tamaño 
del reloj monumental y hasta ahorita 
nadie lo ha notado,  esperaremos y 
si de aquí al lunes no se ventila esa 
situación, lo haremos público...
DE ÚLTIMA HORA…
Se le cebó a Julio Soto la 
candidatura a la diputación local, 
ya que al parecer su líder Moreno 
Valle, gobernador de Puebla 
no pudo “amarrar” la pluri que 
exigía el alcalde tulancingense, 
a las 10:00 de la noche el panista 
pública en su Twitter que agradece 
a todos aquellos que lo impulsaron 
su apoyo; con esta decisión Julio 
Soto queda en manos de Damián 
Sosa, quien de ganar la contienda 
por la diputación llevará al alcalde 
de Tulancingo a la más alta tribuna 
del Estado  para que rinda cuentas.
¿QUIÉN SERÁ…
El que ocupe lo que tanto peleó Julio 
Soto, la candidatura a la diputación 
local? Puede ser el consentido de 
Julio,  Sinuhe Alderete a quien 
“Felipillo” no acepta dentro de su 
planilla ni como su suplente, ya 
que “Felipillo” siente un rechazo 
absoluto hacia Sinuhe, como usted 
se puede dar cuenta Julio Soto va a 
terminar su período de alcalde, lo 
que es lo mismo, que empezará a 
vivir su viacrucis de aquí hasta el 
5 de junio, cuando se dará cuenta 
que es el hombre más solo y más 
repudiado de Tulancingo.  
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El pasado 20 de enero, 
el PRI publicó la 
convocatoria del primer 
bloque para presidencias 
municipales,  llegó el 
momento de la verdad, 
muchos hombres y 
mujeres que aspiran a 
gobernar su tierra natal 
tienen la esperanza de 
cumplir los requisitos 
que pide su partido, 
para poder registrarse y 
competir el próximo 5 de 
junio. Metepec, ha vivido 
en los últimos días, una 
verdadera efervescencia 
política, el debate está muy 
cerrado, la gente comenta 
y manifiesta su simpatía 
por el que quisiera fuera 
el abanderado del PRI, los 
demás partidos políticos 
ven con paciencia y 
esperan que los tricolores 
lleguen a ponerse de 
acuerdo, saben que si alguno 
de los que tanto se mencionan 
no queda se vaya con ellos, 
tanto el PRD como PANAL 
aguardan y con cierta malicia 
dividen a sus opositores; el 
tiempo corre y el momento 
llega, en Metepec las mujeres 
ya tienen a su preferida que es 
Alma los hombres recelosos, 
esperan a que salgan los 
abanderados de todos los 
partidos políticos y en ese 
momento decidir, el tiempo 
pasa y muy pronto habrá ya 
candidata...

Hoy le presentamos a usted, 
a personas del municipio que 
manifestaron su preferencia, 
otros lo hicieron pero no se 
quisieron ver inmiscuidos en 
este proceso y pidieron no 
publicar ni sus nombres ni 

sus fotografías, petición que 
respetamos y no se publica 
lo que declararon a Razonez, 
usted  analice y decida por 
lo que más conviene a su 
municipio...   
  
¿Cuál es tu nombre?
Celso Hernández Parra.
Celso ¿Eres nativo de 
Metepec?
Sí, aquí nací.
¿A qué te dedicas?
Al campo en general, cultivo, 
ganado.
¿Cómo vez al actual 
gobierno de Metepec?
Más o menos. 
¿Ha hecho obras? 
Sí, algunas. 
¿En las canchas deportivas 
si se ha visto? 
Sí, también ha renovado 
carreteras. 

Y ahorita  que está la 
efervescencia por el PRI 
¿Cómo vez a la gente, las 
propuestas?, al parecer 
están	dos	finalistas	por	el	
PRI Alma y Joel.
Yo pienso que una mujer.
¿Por qué? 
La veo con más ganas y la 
verdad a Joel no lo he tratado, 
no he platicado con él y a  
Alma la conozco de tiempo, 
pienso que es la que va a 
aganar, la verdad sí hay que 
darle la oportunidad a una 
mujer, tiene más sensibilidad. 
¿Y si alma se va a otro 
lugar, la seguirían? 
¡Claro que si!, la verdad la 
apoyamos y vamos a seguirla.
Gracias.
¿Cuál es tu nombre? 
Obdulia Jiménez.
¿Cuántos años tienes? 

22 años. 
¿Casada?
Sí.
¿Cuántos  hijos? 
Uno. 
¿Tu Esposo trabaja en 
el municipio? ¿A qué se 
dedica? 
Él es artesano, hace figuras 
con las llantas usadas. 
¿Y tú? 
Al hogar. 
¿Cómo vez el ambiente en 
el municipio, hay trabajo?
No, las oportunidades no 
alcanzan para todos. 
¿Tú como mujer  
consideras que ya es 
tiempo de que gobierne 
una MUJER? 
¡Sí, claro!, ya es tiempo de 
que una mujer lo haga.
¿Tú eres priista? 
Sí. 
¿Tus padres viven en el 
municipio?

Sí.  
Provienes de una familia 
grande o pequeña 
Mi familia es grande. 
¿Y entre tus conocidos, sabes 
qué piensan de Alma? 
Que es una buena mujer. 
¿Te gustaría fuera candidata 
del PRI a la presidencia 
municipal?
Si mucho la conoce mucha 
gente.
¿Votarías por ella? 
Sí, claro.
¿A Joel Huazo lo conoces?
He escuchado hablar de él,  
pero no lo conozco. 
¿No se acerca a la gente 
joven? 
Yo, no lo conozco.
¿Y  tu familia? 
Tampoco.

Continúa en Pág. 09

METEPEC

NO HAY PROYECTOS...
Por: Jorge Zamacona

Correo: aunvive55@hotmail.com
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 ¿Cuál es su nombre?
Gómez Peralta Jaime Gustavo, 
soy de la comunidad de Palo 
Gordo municipio de Metepec.
¿A qué te dedicas?
Trabajo en un centro de 
atención para ancianos y 
estudio por las tardes la 
Universidad.
¿Qué estudias? 
La licenciatura en enfermería.
¿Tu trato con los ancianos es 
permanente?
Trabajo cada tercer día por 
las noches con los pacientes 
mayores de 60 años, me gusta 
lo que hago, pues estudio 
aparte una carrera como 
técnico en Gericultura.
¿Y hay muchos adultos 
mayores en Metepec?
Sí, ha aumentado el índice, 
puesto que las estadísticas 
nos dicen que en el 2050 va a 
existir un México viejo.
¿De qué edad son los adultos 
que atiendes? 
Arriba de 60 años y hay 
adultos mayores que son 
desmenciados donde se 
necesita mucha humanidad y 
vocación hacia lo que haces, 
se necesita de paciencia, 
interactuar en actividades que  
puedan realizar.
¿Y tienen  familiares? 
Algunos sí, pero también 
muchos sufren de abandono. 
¿Es duro y difícil?  
Sí, mucho y ellos no se lo 
merecen. 
El gobierno actual ¿Qué ha 
hecho por estos ancianos?
Pues la implementación de 
los programas como el de 65 
y más, y en ocasiones existen 
brigadas donde les donan una 
cobija, aunque el apoyo que 
se les brinda en dinero, pienso 
que es más que nada para los 
familiares del adulto ya que en 
ocasiones ellos ni lo pueden 
administrar.
Entonces ¿Ellos no reciben 

el apoyo?
Más que nada no lo 
aprovechan.
¿Quién te paga tu sueldo?
La dueña, es un lugar privado.
¿Y el gobierno municipal no 
apoya en nada? 
Sí, en ocasiones les dan 
despensas.
¿Cómo ves a Alma, en el 
ambiente  familiar, aquí en 
el municipio? 
Bueno, es una persona honesta, 
sencilla, que se preocupa por 
los adultos mayores. 
¿Tú como joven consideras 
que la mujer debe ya tomar 
las riendas del municipio?
¡Claro!, yo siempre he dicho 
que debe existir una buena 
administración  y creo que  una 
mujer  debe ser  presidenta, 
porque  hemos tenido una 
administración mala, que no 
han llevado un buen control 
de la presidencia. 
Han sido hombres, hace ya 20 
años que fue una mujer ¿Tú 
crees que el municipio ha 
crecido? ¿Hay desarrollo?
No, yo creo que no, no se ven 
proyectos que se dediquen  a 
las comunidades, un ejemplo  
es la prevención de las 
enfermedades, no hay atención 
a las familias. 
¿Tú crees que Alma si lo 
haga?
Sí, yo siento que es una 
persona sencilla, preparada, 
que podría ayudar mucho a las 
comunidades. 
Por el PRI están dos 
personas, dicen están en 
la	 recta	 final	 	 Alma	 y	 Joel		
¿Quién te simpatiza más? 
Yo simpatizo con Alma. 
¿Crees que  Alma la haga?
Sí confió en ella,  ayudará y  
hará proyectos en beneficio de 
todas las personas pobres.  
Sobre todo a los adultos 
mayores, quienes más lo 
necesitan, ya que no existe 
un centro de atención para 
ellos y  urge. 

Sí, así es, debe existir el 
proyecto y lo debe aplicar el 
municipio.
¿Qué sea de manera 
institucional?, ¿que se arme 
un dispensario médico?
Sí también se necesita 
orientación a las familias para 
que no se dé el abandono con 
el adulto mayor y le den un 
trato digno como debe ser.
¿Hay muchos jóvenes en 
Metepec? 
Sí, los hay, pero muchos de 
ellos están en drogas.
¿Por qué crees que se dé 
esto?
Por la mala información, 
por la tecnología, la falta de 
educación en sus casas.
Y el gobierno municipal, 
el ayuntamiento ¿Hace 
proyectos para orientar a los 
jóvenes? 
Últimamente no hay ningún 
programa, recuerdo fue hace 
ya cinco años que sí existían 
esos programas, como el de la 
activación física.
¿Todo eso se ha abandonado?
Sí.

¿No hay un liderazgo que 
impulse estos proyectos? 
 Eso es lo que hace falta.
¿Cuál es su nombre? 
Félix mejía rosales. 
¿A qué se dedica?
Al  campo.
¿Que produce? 
Me dedico a mis vacas  y al 
maíz.
Ahorita viene la contienda 
política ¿Qué opina usted 
quien le gusta como 
candidato?
La licenciada Alma. 
¿Y por qué alma? 
Se ve que le echa ganas
¿Pero usted como hombre, si 
le agradan las mujeres para 
gobernar?
Sí, yo si estoy dispuesto a 
apoyarla. 
¿Algún candidato hombre 
que le simpatice? 
La verdad no conozco a 
ninguno.
Si Alma se va a otro partido 
¿La sigue o no?
Yo la apoyo, pero me quedo 
con mi partido.  

METEPEC




